



*Hermandad de Ntra.
Sra. de la Oliva Coronada*

 *Informe gestión
y Programa de
Actividades 2024*





Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

Informe de Gestión y Memoria de Actividades 2024:

“La Paz sea con vosotros”. Como sabéis, la Santísima Virgen de la Oliva me invita a comenzar estos escritos con referencias a la Santa Biblia, así invoco al Espíritu Santo. Este año, he querido cambiar y poner las primeras palabras de Nuestro Santo Padre el Papa Leon XIV para que sean presagio de un gran pontificado.

AÑO DE ELECCIONES:

El 2024 se inició dando las gracias a la Santísima Virgen de la Oliva por el año que acababa de terminar, había sido un año de normalidad y devoción, de gracias a la Virgen y encomendarnos a Ella para que no volviera tanto como se había pasado anteriormente.

Enseguida se trató en Junta de Gobierno que eran año electoral y desde principios de año se fijaron las fechas del proceso electoral para después de los cultos de agosto a la Santísima Virgen de la Oliva, y se tomó conciencia de la necesidad de seguir trabajando hasta esas fechas con la misma intensidad y devoción como se había hecho hasta entonces.

Como de costumbre, comenzamos organizando los distintos cultos y actividades que son tradicionales en la Hermandad y que tenemos establecidos por Estatutos, así como en el Reglamento de Régimen Interno.

A lo largo de este ejercicio, también ha sido nuestro propósito seguir modificando y ordenando poco a poco la situación administrativa de nuestra Hermandad.

Ningún niño sin juguetes

Un año más, el comienzo del año lo hacemos con la Santa Misa en el Santuario de Nuestra Señora de la Oliva en día de Año nuevo, y con la entrega de juguetes para los niños vejeriegos dentro de nuestra accionarial social “Ningún Niño sin Juguetes”.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

Restauración de los cuadros de Correa mediante subvención de la Junta de Andalucía.

Como se explico en año anterior, desde agosto y hasta diciembre del año 2023, tras la obtención de todos los permisos y la confirmación de la subvención por la Consejería de Cultura y Patrimonio de la Junta de Andalucía, se realizó en los talleres de Pilar Morillo Pérez y Álvaro Domínguez Bernal, siendo presentados en la Misa del domingo 7 de enero del presente 2024.

Asamblea Diocesana de Hermanos Mayores de Hermandades y Cofradías.

Citados por el Sr. Obispo, el día 3 de febrero de 2024, participamos en la Asamblea Diocesana de Hermanos Mayores en Cádiz, donde se presentaron las nuevas normas diocesanas para Hermandades y Cofradías.

Pollero para la Virgen de la Oliva

Con motivo de la Donación del Manto que recibimos del Excmo. Ayuntamiento y para una mejor conservación y lucimiento de la Santísima Virgen de la Oliva en su Camarín y siete de mayo, se realizó en los talleres del herrero Juan Gómez López quien junto a su mujer María Luisa Tello Bernal lo donaron.

CULTOS DE CUARESMA:

Traslado del Cristo de la Piedad “Vulgo de la Oliva”

Previo a la cuaresma, llevamos al Cristo de la Piedad al Taller de nuestra colaboradora y Hermana Pilar Morillo Perez, que le reviso su estado, aconsejando el máximo cuidado en el movimiento que se le



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

haga, tanto en el traslado como en la Procesión del Miércoles Santo y fijando el sistema de colocarle las potencias. Desde allí, volvió directamente a la Iglesia de San Miguel siendo recibido durante la Santa Misa de domingo el día 25 de febrero. Ambos traslados se realizaron como de costumbre en el vehículo del Hermano Juan José Diego.

Triduo en honor al Santísimo Cristo de la Piedad “Vulgo de la Oliva”

Los días 29 de febrero, 1 y 2 de marzo, en la Iglesia de San Miguel celebramos el Triduo en honor al Santísimo Cristo de la Piedad “Vulgo de la Oliva”. Por primera vez se finalizó en sábado, y como es costumbre, el viernes, segundo día del Triduo, a la finalización de la Santa Misa, se rezó el Via Matris. Via Crucis dedicado a la Virgen. Cada día fue presidido por el Padre Jesús Francisco Molina Fernández, por el Padre Juan Beltrán Mengue y por el Padre Juan Carlos Ruiz Pizarro, respectivamente.

Igualmente se celebró la tradicional ofrenda floral para el paso del Santísimo Cristo de la Piedad el Martes Santo.

Estación de Penitencia Miércoles Santo

El Miércoles Santo, 27 de marzo, como de costumbre, celebramos la salida procesional del Cristo de la Oliva. El acto se inició con la celebración de la Santa Misa a las 18:00 horas, y a continuación la Estación de Penitencia a las 20:00 horas por el mismo recorrido de los últimos años hasta la Parroquia Divino Salvador. Jornada desangelada que invitó a realizar la Estación de Penitencia de forma rápida. Fue acompañado por la Agrupación Musical Sagrada Resurrección de Chiclana de la Frontera. Al igual que en los últimos años, el paso de Nuestro Señor fue cargado por un grupo de cargadores de Barbate dirigidos por el capataz Baldo y Juan Malia, con quienes como es costumbre celebramos convivencia en el Santuario el día 20 de abril.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

Tras los cultos del Triduo Pascual, el Sábado Santo, se recogieron todos los enseres de la Procesión y se dejaron todos ordenados.

El Santísimo Cristo de la Oliva fue llevado hasta el Santuario donde estuvo depositado hasta su presentación en la Santa Misa del segundo domingo de Pascua como es habitual. Desde ese día presidió su altar.

Otros actos de Cuaresma y Semana Santa

En la forma tradicional, como cada año, junto a las demás hermandades de nuestra Parroquia y a la Agrupación Parroquial del Santísimo Cristo de la Humildad y Paciencia y Santísima Virgen de las Angustias, se organizaron los tradicionales actos de presentación del cartel de la Semana Santa el día 17 de febrero, en esta ocasión a cargo de Nuestro Hermano en la Santísima Virgen de la Oliva Don Agustín Ordoñez Infante. El cartel fue diseñado por el pintor Don Francisco Cabeza, y se trata de una pintura del Cristo de Humildad y Paciencia. Y el Pregón de la Semana Santa, el día 25 de marzo a cargo de nuestro Hermano el Reverendo Padre Don Jesús Fabra Vega.

Tras la Semana Santa, el 6 de abril de 2024 se celebró **Asamblea de Juntas de Gobierno de las Hermandades**, y Agrupación Parroquial de la Parroquia a la que asistimos, y en la que quedo patente la necesidad de formalizar un Consejo de Hermandades.

Mes de Mayo

Como cada año, durante todo el mes de mayo se celebró el rezo del Santo Rosario por las distintas Hermandades y asociaciones de la Parroquia en el Santuario a las 19:00 horas. También como es tradicional, el 15 de mayo celebramos el día de San Isidro Labrador con una oración tras el rezo del Santo Rosario y la Misa del domingo 19 de mayo, Pentecostés, se celebró igualmente en honor a nuestro querido San Isidro Labrador, si bien hay que acentuar la falta de ganaderos que participan en este culto.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

7 de Mayo. Celebración del Patronazgo de Nuestra Madre.

En esta importante fecha en la que se celebra el nombramiento de Nuestra Señora la Santísima Virgen de la Oliva Coronada como Patrona de Vejer de la Frontera y en la que es tradicional acudir al Santuario, un año más se realizó la peregrinación desde la Iglesia de San Miguel hasta la ermita a las 10:30 horas, luego se tuvo a las 12:30 horas la Santa Misa en la que se dio lectura a la bula Papal que da este nombramiento y se renueva la devoción del pueblo de Vejer a la Santísima Virgen en palabras del Sr. Alcalde. Por la tarde, a las 19:00 horas se realizó el rezo del Santo Rosario alrededor del Jardín del Sagrado Corazón junto a la Santísima Virgen cargada por sus cargadores de siempre.

Como novedad, en este año, tras la Santa Misa, el Excmo. Ayuntamiento invito a todos los presentes a un aperitivo de productos típicos vejeriegos en el Jardín de la Bomba, con muy bien resultado de asistencia y convivencia.

Corpus Christi

Un año más, nuestra Hermandad participó de la organización de la salida procesional del Corpus Cristi el domingo 2 de junio. Como novedad, este año se hecho en el recorrido ramas de romero que dieron olor a la Procesión. Como habitualmente se hace, la Hermandad montó un altar en la entrada a la casa del Hermano Protector Juan Galindo.

El día 7 de Junio, se celebró desde la Parroquia Divino Salvador peregrinación hasta el lugar conocido como “El Santo”, donde junto al Sagrado Corazón que hay allí se realizó la **Consagración de Vejer de la Frontera al Sagrado Corazón de Jesús**, nuestro Señor, en presencia de la Imagen de Nuestra Señora de la Oliva Coronada, patrona de Vejer de la Frontera.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

Como habitualmente se hace, participamos en la Novena a la Santísima **Virgen del Carmen de Barbate** el día 9 de julio y a la Procesión el 16 de Julio

Cartel anunciador de los Cultos.

El cartel anunciador de los cultos de Agosto en honor de Nuestra Señora de la Oliva Coronada fue presentado el día 20 de Julio de 2024 en la Parroquia del Divino Salvador de Vejer de la Frontera por Don Francisco Grosso Guerrero, hermano de nuestra Hermandad, Hermano Mayor de la Hermandad y Cofradía de nazarenos del Santísimo Gcristo de la Caridad en su Santo Entierro y María Santísima de la Soledad y Sacristán de la Parroquia Divino Salvador.

Previo a relatar los cultos de Agosto, cabe acentuar que en el montaje del altar de cultos, se colocó, presidiéndolo, al Divino Salvador para la celebración del Triduo en su honor, y fue quien recibió a nuestra Madre el 10 de agosto.

CULTOS A NUESTRA SEÑORA LA SANTISIMA VIRGEN DE LA OLIVA CORONADA EN AGOSTO

Al igual que en el año 2023 no pude asistir y di las gracias en el cabildo siguiente a la Santísima Virgen por la forma tan admirable en la que me sustituyo y suplió mi ausencia el Vice-Hermano Mayor y la Junta de Gobierno, de forma que ni se notó mi ausencia, este año también debo dar las gracias a la Santísima Virgen de la Oliva por permitirme asistir y por ayudarme.

Así, el día 10, Festividad de San Lorenzo. A las 12:30 horas, en el Santuario, se celebró la Eucaristía. A continuación, y con la colaboración de muchos hermanos, se tuvo el tradicional almuerzo-



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

convivencia de los cargadores de la Virgen y con todos los hermanos y devotos que quisieron acercarse.

A las seis de la tarde, se inició el Traslado de la Patrona desde el Santuario a la Parroquia.

A las 20:30 horas, se realizó el Recibimiento oficial en San Miguel con una masiva presencia de hermanos y feligreses.

Tras la llegada a la Parroquia, en la Salutación y recibimiento a la Santísima Virgen de la Oliva se realizó homenaje al cargador en las personas de Don Andres Pareja Altamirano.

Como es costumbre, durante la presencia de la Santísima Virgen de la Oliva en la Parroquia, todos los días se celebró Eucaristía por la mañana a las 8:30 horas, siendo a las 8:00 los días de novena y por la tarde a las 20:00 horas, rezando previamente en todos los casos el Rosario. Como nos pidió nuestro querido Padre Agustín QEPD, a las 12:00 horas del mediodía se rezó diariamente el Ángelus. También, como viene siendo costumbre, se celebró Exposición del Santísimo, previo a la celebración de la Eucaristía de la tarde los días 14 y 22 de agosto.

En la celebración diaria de la Eucaristía en horario de tarde, como es costumbre, tanto los días de novena como los demás días, se invitó a distintas asociaciones, hermandades, etc. de nuestra Parroquia y del pueblo para que hicieran ofrenda a la Santísima Virgen.

El ejercicio de la novena se rezó, igualmente como es habitual entre los días 14 y 22 de agosto, tanto en la Misa de la mañana como en la de la tarde.

El día 14, primer día de novena, se bendijo e impuso la Medalla de la Hermandad a los nuevos hermanos.

En la Solemnidad de la Asunción de Nuestra Señora. Festividad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada celebramos la Función Principal de nuestra Hermandad presidida por el Párroco del Divino Salvador y Director Espiritual de nuestra Hermandad Don Juan Carlos Ruiz Pizarro. Celebrando a continuación, la convivencia de hermanamiento que se realizaba en el Panteón.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

Por la tarde, de la forma más tradicional se celebró la Solemne Procesión de Nuestra Madre.

El día 18 de agosto, celebramos la ofrenda Floral, y el día 16, viernes, la celebración de los 25 y 50 aniversarios de Matrimonios.

El martes día 20 se rezó Santo Rosario de la Aurora.

También se visitó a mayores y enfermos en sus domicilios particulares y en las Residencias de Mayores y centro de Alzheimer, con la Santísima Virgen de la Oliva.

El día 23, se dedicó la Misa de la Mañana por todos los feligreses fallecidos durante el año, y por la tarde, se realizó la Presentación a la Virgen de todos los niños bautizados durante el año.

Al terminar la Eucaristía consagración a la Virgen de la Oliva y paso por debajo del manto.

El día 24 de agosto, Festividad de San Bartolomé, celebramos la Santa Misa de despedida, en la que una vez más escuchamos la famosa canción de despedida a la Virgen de la Oliva compuesta por Manolo Romero “Campanita”.

A las 17:00 horas, se rezó la Salve e iniciamos el traslado desde la Parroquia de la Imagen de nuestra Patrona para su regreso al Santuario.

Paralelamente a todos estos actos, como cada año, estaban organizados por la Junta de Gobierno con la colaboración de muchos hermanos, los momentos de montaje y desmontaje de pasos y altar, puesta y cambio de flores y manto, etc. que culminaron con una Misa de Acción de Gracias el domingo día 25 de agosto de 2025 en el Santuario y una convivencia de colaboradores el día 22 de septiembre.

Agradecer a la Santísima Madre y Patrona la Virgen de la Oliva todos los dones y bendiciones que tuvimos durante esos días de gloria, a todos los sacerdotes que predicaron durante estos cultos, a todos los grupos que participaron en las ofrendas a Nuestra Señora, a los coros de nuestra Parroquia que siempre están prestos a nuestra llamada para las Misas en honor a la Santísima Virgen, y a los colaboradores. Lo repito cada vez que hablo de ellos, toda esta organización conlleva un



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

gran movimiento de enseres, trabajos de montaje, desmontaje, puesta de flores, etc. Pues sin todos esos colaboradores no se podría hacer.

Día de la Inmaculada Concepción de María

Después de los Cultos del mes Agosto, se han seguido realizando los cultos propios de la hermandad, como las Misas dominicales del domingo en el Santuario y la celebración del día de la Inmaculada Concepción de María el 8 de diciembre donde se abrió el camarín para que todo el que quisiera pasase por debajo del manto.

Destacar en este sentido que cada vez es más frecuente que tras la Santa Misa dominical en el Santuario, haya feligreses y familias que solicitan visitar el Camarín y pasar por debajo del Manto de Nuestra Madre la Dulcísima Virgen de la Oliva.

También citar que el día 30 de agosto se acompañó a nuestro Párroco y Director Espiritual al **Pregón a la Santísima Virgen de los Santos**, Patrona de Alcalá, su pueblo que resultó una gran Homilia y Exaltación a la Virgen.

Igualmente, como tradicionalmente hacemos ambas Hermandades, el día 8 de septiembre una representación de la Hermandad acompañó la salida procesional de la **Santísima Virgen de la Luz de Tarifa**.

También asistimos a las **Tomas de Posesión** de las Juntas de Gobierno de las Hermandades del Nazareno de Vejer, Soledad de Vejer, Carmen de Barbate y Los Santos de Alcalá.

Belen de navidad

Un año más, desde el Ayuntamiento, se nos planteó la posibilidad de instalar en el Santuario un Belén navideño. La Junta de gobierno



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

acepto la propuesta y lo instalamos en el patio interior, entre las puertas de la Sacristía y del Salón de San Juan.

ACCIÓN SOCIAL

En otro orden de cosas, durante todo el año desde la Hermandad se realizan actividades y trabaja en conseguir nuestros objetivos de acción social. Aunque hay que destacar que nuestro mayor trabajo social es conseguir acercar a la Santísima Virgen de la Oliva a todos los vejeriegos, feligreses y hermanos, y con ese motivo se hacen todas las actividades relacionadas anteriormente.

También, dentro de nuestro programa de acción social en el mes de Junio finalizó el tercer curso de las clases de apoyo escolar que se dieron en los Salones Parroquiales de San Miguel a varios niños. Es de agradecer la colaboración de voluntarios profesionales que se tiene. Como fin de curso, y al igual que años anteriores, se organizó un viaje de los niños junto a sus padres a Isla Mágica, excursión subvencionada por la Fundación La Caixa.

Actualmente, desde septiembre, se está llevando a cabo el tercer curso que este año se imparte en las dependencias municipales de la biblioteca Francisco Basallote.

Al igual que años anteriores, se están haciendo actividades esporádicas como proyección de películas, actividades de motricidad, etc. con los mayores de la Residencia de Ancianos.

Igualmente como se ha indicado al principio de esta memoria, iniciamos y finalizamos el ejercicio con la campaña de ningún niño sin juguetes que tan buena aceptación está teniendo.

Paralelamente, se colabora económicamente con las distintas asociaciones socio-sanitarias que hay en nuestro pueblo, entre las que cabe destacar la aportación anual a caritas parroquial para quien hicimos el pasado mayo una colecta de productos higiénicos sin mucha aceptación.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

Cabildo de elecciones.

Como se ha indicado al inicio de esta memoria, durante el año 2024 se convocaron en tiempo y forma, con la autorización de la Delegación Diocesana de Hermandades y Cofradías Cabildo de Elecciones que se celebró el día 14 de diciembre de 2024 resultando elegido como Hermano Mayor quien suscribe, Don Manuel Domínguez Cantillo, tomando posesión la Junta de gobierno el día 28 de diciembre de 2024.

Censo de Hermanos

Como sabéis, por disposición legal se indica en la presente Memoria que los hermanos censados en la hermandad han sido a lo largo del año:

Censo a 01.01.2024	1.788
Altas	53
Bajas	101
Censo a 31.12.2024	1.740

Donaciones

A lo largo del presente ejercicio, se han recibido las siguientes donaciones:

> Donación de cortina para el Sagrario del Santuario realizada por el Director Espiritual Reverendo Padre Don Juan Carlos Ruiz Pizarro.

> Mantilla de encaje. Donación realizada por Confecciones Sole.

> Cuadro de inicio del siglo XIX de gravado de la Virgen de la Oliva con marco en pan de oro, orla en color negro y dorado, con motivos a modo de encaje doradas por las hermanas Maria Isabel y Concepción Pérez Ramón.



Hermandad de Ntra. Sra. de la Oliva Coronada

” A Cristo... por María”

> Litografía de la Santísima Virgen de la Oliva de finales del Siglo XIX donado por Francisco Garcia y Josefa Daza.

Al igual que hice en los últimos años, quiero terminar este informe de gestión dirigiéndome a los miembros de mi Junta de Gobierno: Felicitaros a todos por vuestro trabajo y dedicación a la Virgen de la Oliva, y este año de forma especial a los nuevos miembros, por haber aceptado la llamada de la Santísima Virgen y elegir trabajar por y para ella. Agradecer también a nuestro Párroco y Director Espiritual, que tanto amor tiene a la Santísima Virgen, tanto que nos contagia. Y gracias a Nuestra Madre, pedirle a la Santísima Virgen de la Oliva por todos nosotros, por su Hermandad y por su pueblo, para que nos proteja, nos ampare, y nos ayude a no decaer en nuestro trabajo y acertar en nuestras decisiones. Por último, también por el nuevo Papa León XIV para que su pontificado este lleno de gracias y glorias, de alegrías y buenas decisiones suyas.

Muchas gracias a todos. Que la Santísima Virgen de la Oliva Coronada nos bendiga a todos.

Manuel Dominguez Cantillo

Hermano Mayor